



■ CME Weiterbildung · Zertifizierte Fortbildung Continuing education

- 405 Schleimhautpemphigoid mit okulärer Beteiligung. Teil II: Therapie**
Mucous membrane pemphigoid with ocular involvement. Part II: Therapy
T. Meyer-ter-Vehn · E. Schmidt · D. Zillikens · G. Geerling
- 419 CME-Fragebogen**
Questionnaire

■ Bild und Fall Photo essay

- 384 Asymmetrisch ausgeprägte kristalline retinale Ablagerungen**
Asymmetric crystalline retinal deposits
E.M. Feudner · F. Gelissen · P. Szurman
- 389 Rasch progrediente Visusminderung beider Augen bei einem jungen Patienten**
Rapidly progressive bilateral loss of visual acuity in a young male patient
A. Wiescher · K. Kotliar · T. Neuhann · I.M. Lanzl

■ Das therapeutische Prinzip The therapeutic principle

- 393 Arteriovenöse Dissektion beim Venenastverschluss**
Arteriovenous dissection for branch retinal vein occlusion
N. Feltgen · L.-O. Hattenbach · A. Mirshahi · L. Hansen

■ Medizin aktuell Medicine today

- 398 Konsequenzen der „Ocular Hypertension Treatment Study“ und der „Confocal Scanning Laser Ophthalmoscopy Ancillary Study“ auf die Befundauswertung des Heidelberg Retina Tomographen**
Results of the Ocular Hypertension Treatment Study and the Confocal Scanning Laser Ophthalmoscopy Ancillary Study and evaluation of the Heidelberg Retina Tomograph
K. Klatt · E. Schmidt · A.F. Scheuerle

■ Verschiedenes Miscellaneous

- 420 Termine** Forthcoming meetings
- 424 Impressum** Imprint

Titelbild: SUPERBILD/INCOLOR

Zielsetzung der Zeitschrift

Der Ophthalmologe ist ein international angesehenes Publikationsorgan und widmet sich allen Aspekten der Augenheilkunde. Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit – der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen. Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch. Kasuistiken zeigen interessante Fallbeispiele und ungewöhnliche Krankheits- bzw. Behandlungsverläufe. Beiträge der Rubrik „CME: Weiterbildung – Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Aims & Scope

Der Ophthalmologe is an internationally recognized journal dealing with all aspects of ophthalmology. The journal serves both the scientific exchange and the continuing education of ophthalmologists. Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange. Case reports feature interesting cases and aim at optimizing diagnostic and therapeutic strategies. Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on diagnostics and therapy. Review articles under the rubric "Continuing Medical Education" present verified results of scientific research and their integration into daily practice. **Review:** All articles of *Der Ophthalmologe* are peer reviewed. **Declaration of Helsinki:** All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki. **Indexed in Current Contents (Science Edition of the Journal Citation Report) and Medline.**